

EXCELSIOR

Durante el Mundial de Futbol Hubo 48 Secuestros en Argentina

LUXEMBURGO, 6 de julio. (DPA y Latin)—Durante la Copa Mundial de Futbol de Argentina, las autoridades militares secuestraron y desaparecieron a 48 personas, declaró hoy en una conferencia de prensa efectuada aquí, el argentino Rodolfo Matarolo, defensor de los derechos humanos.

Bajo el auspicio de la fracción democristiana del Parlamento Europeo, Matarolo dijo que entre esas 48 personas se encuentran dos periodistas y varios científicos. Desde que se instaló la junta militar en Argentina, en 1976, han desaparecido 20.000 personas, fueron encarceladas por motivos políticos otras 15.000 y se mató de diversas maneras a 10.000 más, agregó.

Mientras, en Buenos Aires, el acercamiento diplomático de algunos países socialistas a Argentina, que se intensificó en los últimos meses, va paralelo al aumento de las presiones del gobierno de Estados Unidos sobre el régimen militar, con el que tiene enfrentamientos en varios temas, según observadores diplomáticos.

El canciller Oscar Montes, ya recibió invitaciones para viajar a la Unión Soviética y a Rumania — más tarde donde hace pocos días estuvo en visita oficial el comandante en jefe de la Armada, almirante Emilio Massera — además de que va a viajar a Yugoslavia, a una reunión de países no alineados.

La invitación de Moscú aún no recibe la aceptación presidencial, pero la de Rumania ya fue aceptada, según informaron fuentes de la cancillería.

Sin embargo, fuentes gubernamentales se preocupan en enfatizar que ninguno de estos contactos diplomáticos altera la insostenible línea antimaxista del gobierno, aunque las po-

sibilidades de realizar buenos negocios no pueden descartarse.

Mientras, desde la ciudad de México, Oscar Allende, candidato a la Presidencia de Argentina en las elecciones de marzo de 1973, declaró que "antes de dos años debe estar instalado en su país un gobierno constitucional, con base en la constitución de un "am-

plio" movimiento nacional.

Por otra parte, la decisión del teniente general Jorge Videla, de elegir como su sucesor en la comandancia del Ejército entre los generales de División, Roberto Viola y Guillermo Suárez Mason, que ya fue adoptada, según informaron fuentes allegadas al arma, será publicada la semana próxima.

EL DIA

Descartan la posibilidad de un referéndum en Argentina

(AP y AFP)

BUENOS AIRES, 6 de julio.—El ministro del Interior argentino, general Albano Harguindeguy, descartó hoy la posibilidad de que se convoque a un referéndum para determinar el futuro institucional y también advirtió que los partidos políticos tradicionales deben cambiar de mentalidad.

El funcionario fue consultado sobre los alcances de lo dicho recientemente por el presidente general Jorge R. Videla en un reportaje para la BBC de Londres.

UN COMUNICADO OFICIAL

Entre tanto, la junta militar aprobó es-

ta noche las nuevas condiciones sobre el funcionamiento del futuro gobierno argentino que regirán a partir del 1o. de agosto.

El general Jorge Videla, actual presidente e integrante de la junta como comandante en jefe del Ejército, pasará a situación de retiro y ocupará exclusivamente la jefatura del Estado hasta el 29 de marzo de 1981.

Los 3 comandantes en jefe de las Fuerzas Armadas deliberaron hoy por espacio de 90 minutos para aprobar el trabajo elevado por los secretarios respectivos, que contenía las precisiones acerca de las respectivas responsabilidades de la junta militar y el Poder Ejecutivo. "con vistas a lograr un más ajustado accionar", según señala un comunicado conocido esta noche.

EXCELSIOR

El Embajador Argentino Acusa de Jugar Sucio a la ONU y Tacén de Mayoreo al de Artesanías

Por JOSE MANUEL NAVIA

Carlos Enrique Gómez Centurión, embajador de Argentina en México, acusó hoy de jugar sucio a la Comisión de Derechos Humanos de la ONU y Amnistía Internacional en su postura al juzgar la situación política, económica y social de los países de América del Sur.

Gómez Centurión aseve-

rá que "mientras sistemáticamente prejuzgan a países del Cono Sur, aquellos organismos soslayan atrocidades contra los derechos humanos que se cometen en países dictatoriales, donde ni siquiera se les permite entrar. No precisó cuáles son, según él, esos países.

Al ser entrevistado en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, el diplomático señaló que después del campeonato mundial de futbol, que permitió "mostrar al mundo la realidad argentina", su país está superando ante el mundo "las mentiras que se han urdido en torno de él".

Indicó que hay grupos de exiliados y "grupos propa-

gandísticos" que, "al servicio de intereses extranjeros, de los cuales reciben fuerte apoyo financiero, se dedican a desprestigiar a sus propios países".

Citó el caso específico de los exiliados que se encuentran en México, quienes, consideró, son personas que no actúan de acuerdo a los intereses de su país sino que sirven a propósitos particulares de "algunas potencias".

Señaló que Argentina reafirmará "con trabajo y paciencia" su calidad de nación democrática y dijo que hoy más que nunca el mundo puede comprobar que el pueblo argentino está firme-

mente unido en la "gran tarea de reestructurar a su país".

"LA INTERVENCION ARMADA, NECESARIA"

Admitió que la crisis política en que fue sumido su país por el régimen de Isabel Perón, y que motivó la intervención de las fuerzas armadas para "rescatar el honor de la nación", hizo necesaria la aplicación de medidas drásticas para reactivar la economía e impedir que grupos terroristas desestabilizaran de nuevo al régimen militar.

El problema de la guerrilla en Argentina, manifestó, existía en el gobierno de Pe-

drón de la República, tiene 17 centros de distribución dentro del país y exporta a 13 continentes en 4 continentes".

También durante la inauguración, la señorita Luz Elena Cervantes, gerente de Comercio Exterior del IANSA, dijo que "la industria ha pasado a ser el país que mayor número de objetos artesanales mexicanos importa, seguido por los Estados Unidos; que los objetos artesanales mexicanos son solicitados por todos los países, especialmen-